

JAITU 31

Japanese Agricultural Inservice Training Institute Foundation

◆URL <http://www.jaiti.org/> ◆E-MAIL jaiti@janis.or.jp

財團法人ジャイチの使命は終わることありません。歴代の理事長、特に、財團設立にこぎつけ、その後の事業運営を担われた小林栄、菊池健介両氏のご指導を受けつつ、支援者の皆様とともに、ジャイチが培つた、「奉仕」と「和」の精神を受け継いでまいりたいと思います。

財団評議員である土屋昭一
亜農業指導員によるカカニ
地区及びナムター村における
農業指導は、JAICA
Fの資金援助を受けて実施
しました。(三頁掲載)

寒露行夏報告

科 目	单 位 円
収入	
基本財産運用収入	807,263
募金収入	5,275,570
寄附金収入（特定寄附金）	18,932,379
助成金収入	1,354,000
事業収入（現地視察研修・NGO相談員）	1,876,138
雑収入	3,495,712
当期収入合計	31,642,062
前陽極越収支差額	1,122,502
収入合計	32,764,564

支票

農業技術者派遣事業	1,179,805
開拓途上国からの農業技術者養成事業	207,228
武石富留農場事業	18,235
募金事業	301,523
開拓途上国の農業団体への助成事業	5,914,180
流山出入国準備監査官事業	561,933
派遣技術者による調査研究事業	189,843
日本人職員による調査研究事業	2,169,831
現地視察研修調査事業	1,761,651
英学全習継事業	12,812
途上国の農業文化案内と視聴覚教材貸出事業	348,206
福開紙發行事業	663,835
管理費	4,475,503
経常外費用	67,315
当期支出合計	17,871,902
当期収支差額（事業指定賛助金残額等）	13,770,160
支那貿易額（支那貿易支那貿易金残額等）	14,802,862

2005.04.01～2005.03.31

JAITIとは、「財団法人日本農業研修協力団」の英文、Japanese Agricultural Inservice Training Institute Foundation の頭文字の略で「ジャイチ」と呼びます。1989年、農業を生活基盤とする、開発途上国の農村地域社会の人々が、「生きる権利」の食料を安定確保することで、生活の中に基礎的な教育と公衆衛生に目を向けるゆとりを持ち、健康で、自立心豊かな地球上の「友」になることを願って、活動が展開されています。

免行財團法人 日本農業研修場協力会
事務所 〒386-0502 長野県上田市武石津456
TEL 0268-85-3485 FAX 0268-85-3583

財團法人ジャイチの創設から今日まで、該事業の企画、実施、管理を一手に引き受けたおられた菊池健介理事長が五月に退任されました。また、設立者の小林榮理事長が六月に辞任いたしました。現在、理事長職は空席のまま、代理をお引き受けいたしました。「これまでジャイチを支え、貢献くださった皆様の善意と深いお心に敬意と感謝を申し上げると同時に、今後も一層の「支援」「参加をお願い申し上げます。

理事会・評議會

三月開催の理事会において、今年度の事業計画、予算案が承認されました。五月の理事会では、過年度の事業報告、決算報告が承認を受けました。また、評議員会において、新任理事、および監査が決まりました。

◆ネバールでの活動

喜久井 帯瀬憲五さんのご寄付により完成し、昨年五月に開校したカカニブライダースクールにおいて関係者の方をお招きして三月に開校式を開催いたしました。



▲キバールー日本国との外交関係50周年記念の一環として開催されたカニアプライマースクール開校式典。左から、ロク・グルンさん（支援者の一人）、日本大使館の鶴田二等書記官、希羅吉夫妻、菊池理事長。キバールーの開校式典（Kibarlu Kibarlu）でモーニングセレモニーに出席した彼らだ。

ジャイチ事務所の開業時間

- 月・金 午前九時から午後四時
●火・木 午前九時から正午

●理事 宮下 鶴
（社）長野県農協地域開発機構に勤務
人材派遣部門担当。
二〇〇〇年から六年間ジャイチ監事を
努める。
（長野県上田市）

◆武石事務所の新体制
本年三月にネバール事務
所長のマン・バハドール・
シェレスタ氏が来日し、當

務理事兼事務局長に就任
たしました。また、事務
に十三年間にわたって勤
いただいた豊田かずいさ
が、三月末をもつて退職

れました。長い間、ありがとうございました。
七月から、上田市（旧丸子町）在住の小山美香さんが、事務局に勤務しております。

ネパール農業報告

一力力二、ナムタル地区

◆カカ「環境でのイチゴ栽培指導会(昨年九月)地盤を入れて化学肥料を散布する」ところ、「め抜きでマルチ張り」植え付けとなる。後方はマルチ張りまで終了している。

◆ネバールの近況
日本でも新聞、

日本でも新聞、テレビなどで大きく報道され、「承知のことと思いますが、きびしいネバール情勢から延期、延期で結局三月に行つてきました。

くることしかできず残念でした。

日本でも新聞、テレビなどで大きく報道され、「承知のこと」と思いますが、きびしいネバール情勢から延期、延期で結局三月に行つてきました。

一月から四月のネバールは混乱状態で、二月もネバール共産党毛沢東主義派（マオイスト）による都市部と地方間の交通封鎖やゼネストなどで思うような行動ができず、カカニ農場とナムター村へは日帰りで行つてます。

その後の情勢ですが、五月に入り、一般市民による連日の激しいデモ行動などをから国王が専政から譲歩、主要七政党が国政に復帰、非法組織でしたが、全土の七〇%程度を支配するといわれるマオイストとの話し合いが持たれ、総選挙も計画されているようです。予断を許しませんが、一日も早い正常化を期待しています。



▲アムター村でのイチゴ試作状況(3月)。
1回目の収穫が終わり、2回目の収穫が始まっている。開花中の花もある。中央、著者撮影

◆力力二農場

◆力力ニ農場

五年前はじめてカカニ櫻場のイチゴを見たとき、ジャノメ病の発生がひどく驚きましたが、その後のマルチ栽培の導入や堆肥類の多種用などから熟烟化し、問題となるような発生はなくなってしまいました。喜んでおりました。

ところが昨年は定植後よりジャノメ病が発生し、収量に影響を及ぼすことになりました。気象条件も関係したと思われますが、一番の原因是トウモロコシ

うが昨年は定植後よ

などしか作つたことのない新しい畑へ移動したことにによる畑の肥沃度不足を考えています。

ジケノメ病は肥料分が少なかつたり、土壤の肥沃度が悪いと発生することが知られており、一年一作のものが多い農業の難しさを改めて感じました。

昨年末ころより、そんな情報がネバールよりありましたので、防除農薬を持ち込み、施肥技術の改善、施肥管理全般についてアドバ



好成績だったことから種子をほしいとの依頼が多く、今回大量に持ち込みました。ただ、ネコブ病菌にはレース（系統）が多く、すべてのレースの菌に効果がある訳ではなく、完全解決とはなりませんが、相当の効果が期待できます。

種子代が高いですが、当面この抵抗性品種対応で乗り切ることを考えています。本年あちこちで栽培されますがので、結果に期待しています。

◆ナムター村地区
イスをしてきました。どんなに良く効く農薬を使用しても、管理が悪いと発病を抑えることは難しく、管理の重要性を遺憾してきました。

◆イチゴの栽培
ナムタ一村で一年ほど試作して、ほぼ見通しがつきました。まとめますと、標高一〇〇〇m以下の日当たりの良い、南面傾斜地帶で、



事務局だより

▼ジャイチ

- 1月 - 横断幕30号を発送(約2,300通)
 - ・受取人払いアンケートはがき発送、支援者の意向調査。
 - ・バシファン学校英語里親引き受け。神奈川県MLCウィンズクラブ代表 鈴木貴久子さん。
- 2月 - 土地で所有していた基本財産を売却処分。現金化して運用益を得られるように債券を購入。
- 3月 - 評議員会(17日)開催。理事会(25日)開催。(2006年度事業計画予算、理事・監事の選任、審議、寄附行為変更審議)
 - ・マン・パハドール・シュレスター現常務理事事務局長 日本事務局に就任
 - ・ジャイチネバール監査指導とブライター学校祝賀式参列者の室内で柴田理恵事務長ネバール往復
 - ・豊田かず事務局員退職
- 4月 - 学校受賞里親引き受け。愛知県 斎藤茂樹さん。
 - ・新年度事務局運営体制確立。マン事務局長を支えるボランティア参加者の役割分担決定。
- 5月 - 理事・評議員会21日同時開催。(2005年度の事業・決算報告、2006年度修正予算を両会で承認。評議員会で宮下理事、小山監事の選任。理事会で役員選出。病状が回復したので、小林榮理事の理事長復帰を承認。副理事長に島田基正、鶴治健介、常務理事にマン・パハドール・シュレスター)
 - ・長期ネバールへボランティア参加の岡生子さん日本出張。
- 6月 - 理事協議会開催(26日)
 - ・小林理事長の辞任届け(体調不良)を受理する。理事長決定までの間、島田副理事長が理事長代行をする。今後の財団業務の方向性を協議。
- 7月 - 上田市在住の小山美香さんが事務局員として勤務に就く。
 - ・理事協議会開催(2日)理事、役割分担を協議。

ジャイチネバール▼

- 1月 - バシファン学校ではSLC(高校卒業試験)を受ける前の学内模擬試験を実施し、スタッフSMCC(学校運営委員)との打ち合わせ。
 - ・ジャイチネバールの運営の見積り、予算を作成。
 - ・イチゴの収穫量及び販売が既知。
- 2月 - バシファン学校の学内模擬試験の結果。21人のうち15人が合格(女子9人、男子6人)不合格は女子の6人。
 - ・バシファン学校とカカニ・ブライター学校で2006年度入学試験の準備を開始。
 - ・スイートコーンの種まき、さつまいもの苗づくりの準備。
 - ・カトマンズ事務所を借りて、使用中の事務所を貸して家賃収入を得る。
- 3月 - バシファン学校10年修了生はSLC受験、ブライター学校も含め両校で学校内の学年未試験を実施。
 - ・土屋農業専門家訪問。バシファン地区でイチゴ、キャベツ栽培の指導及びカカニ農場でイチゴの販売の指導。
 - ・7日、カカニ・ブライター学校の寄附者を招いての祝賀式典を開催。
 - ・カトマンズ事務所移転。元の事務所から徒歩5分。
- 4月 - バシファン学校、ブライター学校、校舎先生を含む人事移動。
 - ・SMCCに4年生まで引き渡し、及び無料で出していた給食を中止。
 - ・今日は全国でデモ、ストライキが今までより多くて燃料、食料品などが不足し、値上がりしました。学校もほとんど休校させられました。
- 5月 - バシファン学校の小学校の先生はすべてSMCCの責任で雇うことに決定。
 - ・保健室運営のため、現地の看護師を起用。
 - ・カカニ幼稚園の設立前から指導を受けたボカラジョティケンドラ幼稚園の川西シスターがブライター学校の状況観察。
 - ・カカニ農場ではさつまいもの定植。
 - ・春(ひょう)が降って、イチゴの株苗が傷み、キウイフルーツの落葉被害。
 - ・里親の方から奨学金を頒いた児童が御礼の手紙を郵送。
 - ・長野県の上松中学校より衣類、文房具の寄附がありました。
- 6月 - バシファン学校では12日に14周年のお祝いを、ブライター学校では26日に1周年の祝賀式開催。
 - ・長野県の森田宏さんの集団で既に亡くなられた森田かとりさんから学校のためにオーボードを寄贈して頂きました。
- 7月 - SLCの結果は15人が受験して、12人が合格。

バシファン学校受賞里親募集

現在、七年、八年生各一名
九年、十年生各二名の計六
名の里親を募集しています。
募金は年間六万円です。

期間は基本的にその学年
が十年生を卒業(八年生
三年間、九年生は二年
間、十年生は今年一年
のみ)するまでです。

里親になつていただき
ますと、児童からの手
紙・写真の送付や学年
末に進級の報告があつ
たりして、いろいろの
交流が生まれます。こ
の半年で、神奈川県の
鈴木貴久子さんが六年
生を、愛知県の齊藤茂
樹さんが七年生を引き
受けくださいることに

なりました。残り七、八年
生の各一クラス、九年、十
年生の各二クラスの計六
クラスです。皆様のお申し出
をお待ちしております。

(事務局)

ご協力ありがとうございました

世田谷フリーマーケット(東京都世田谷区)
長門道の駅フリーマーケット(長野県長和町)



▲チャントナラヤン寺(バクタル)

物故者のお知らせ

支援者の方で、当方で把握
している物故者を掲載いた
します。ご冥福をお祈りいた
しますと共に、今までのご支
援に対し感謝いたします。

下山守人様 十七年十二月
(長野県)

坪井 栄様 十七年十一月
(岐阜県)
北川久雄様 (滋賀県)
井相田雅典様 (愛知県)
若林司朗様 十八年四月
(大阪府)
寺村輝夫様 (東京都)
十八年五月
(東京都)

編集後記

事務局に前ジャイチネバ
ル支配人のマンさんが来ま
た。彼は礼儀正しく、お酒の好
きな奥様思いの方で、日本語
会話も問題ありません。

滅多にネバールへ行けない
私などは、少しネバールが近く
なったように感じます。多くの
方が、事務所に集い、語ってい
ただければよいと思います。
(財)ジャイチの姿勢は変わ
らず、継承されていきます。

◆物品ご寄付について
ネバールへの物品直送は法
改正により課税対象となっ
てしましましたので、ご迷惑
ください。今後は文房具のみ
事務局で受け付けますので、
その旨ご了承ください。

◆第十七回ネバールの農場
と学校訪問の旅は、今年度
中止とさせていただきます。
個人的にネバールを訪れた
方は、事務局までお問い合わせ
ください。

◆古切手の収集続けています。
切手の回りに五ミリの余白
を残してください。

古切手送付先
平五八〇〇八四
世田谷区東玉川一〇一〇一〇
安藤雅子

◆物品ご寄付について
ネバールへの物品直送は法
改正により課税対象となっ
てしましましたので、ご迷惑
ください。今後は文房具のみ
事務局で受け付けますので、
その旨ご了承ください。

◆第十七回ネバールの農場
と学校訪問の旅は、今年度
中止とさせていただきます。
個人的にネバールを訪れた
方は、事務局までお問い合わせ
ください。

◆古切手の収集続けています。
切手の回りに五ミリの余白
を残してください。

古切手送付先
平五八〇〇八四
世田谷区東玉川一〇一〇一〇
安藤雅子

お知らせ